

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 150 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 150 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 15 Noviembre 1914

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 7

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La neutralidad

Declaración de Pablo Iglesias en el Congreso.

El Sr. IGLESIAS (D. Pablo): Considero obligado, señores diputados, por virtud de mi representación, a decir algunas palabras con motivo de la declaración del jefe del Gobierno. Miembro de la minoría de Conjuración republicano socialista, he creído yo, en unión de mis compañeros de esa minoría, que era un deber del Gobierno, que era un derecho del Parlamento, que el Gobierno hiciera que las manifestaciones que habéis oído. Creía que no cuidáramos mucho de los fueros del Parlamento si un asunto de tanta trascendencia como éste consideráramos que quedaba enajenado habiendo hablado de él en las puertas afuera.

No sé lo que harán los demás compañeros de otras minorías; yo vengo a suscitar debate; pero yo he de decir algunas palabras, en virtud del criterio que sustenta la fuerza política que yo represento. Nosotros, los socialistas, hemos manifestado, y lo hemos hecho presente al jefe del Gobierno, en unión de los compañeros de esta minoría, nuestro deseo de que España se mantenga neutral; pero nosotros hemos manifestado también, no podemos olvidar (y en esto cada uno es dueño de ver cómo se defienden mejor los intereses de la Patria), nuestras simpatías y nuestros deseos de que triunfen aquéllos cuya victoria entendemos que es beneficiosa para todos los pueblos. Y declaro más, declaro que nuestro criterio respecto a la neutralidad se funda en las circunstancias en que se encuentra España.

De no encontrarse en estas circunstancias, seguramente procuraríamos que donde van nuestras simpatías fuese también todo lo que nosotros juzgamos eficaz para el triunfo de aquella causa.

Pasó una molá de patos y va dir el manao:

fem alto aquí, compañeros, que bay-ayo que es un primor.

La democracia social

¿Qué significa el término «democracia industrial» y cuáles son sus relaciones con la democracia política y social?

Democracia industrial quiere decir la administración de la industria por y para el pueblo.

Democracia social quiere decir la administración de la industria y de la comunidad por y para el pueblo.

En una democracia política el pueblo elige libre y directamente a los que deben hacer las leyes.

En una democracia industrial el pueblo elige a los directores, contramaestros y demás encargados de regular la producción. El pueblo fija también las condiciones de trabajo y el modo como este debe ser distribuido.

Cuando el pueblo pueda hacer ambas cosas, el régimen socialista estará en pleno funcionamiento.

De donde se sigue que el pueblo no podrá administrar la industria hasta que se haya posesionado de la misma.

El nivel de la civilización de un pueblo es el grado del pensamiento socialista que en él hay.

Pinchazos

Desde que en «La Libertad» D. Barroso me amenaza, que me he puesto como un tacaño. ¿Quién quiere una calabaza?

El tío Pau quiere pegarme con una pluma alquilada. Si no fora per els mocs segur que en ell me aganchava.

Si me mata V., tío Pau, ¿qué será de mi familia? ¡Mare meua quina por! ¡Chiqueta, porta la tila!

Aunque es baxet el tío Pau te gros el cap y valor; pero li cau la moquita: chis doneuli un mocaor.

De pensar que esta semana me fan el vers, tinc pavor; de menchar pergul la gana y me ha agarrat tremolar com si tinguera tersiana.

¡Abajo la guerra!

REBELDÍA

En pie, descamisados, hambrientos infelices romped vuestras cadenas odiosas y al clamor de vuestra rebeldía, los hartos, los felices, los grandes, los altivos, humillen sus cervices; de espanto estremecidas, convulsas de terror.

Mostradles vuestras llagas envueltas en harapos las carnes maceradas que al ciérzo descubris, los senos femeninos que penden cual guñapos del pecho de las hembras vestidas con los trapos que en vuestras desnudeces al muladar pedís.

Salid de los cubiles; dejad vuestras guaridas. El mundo es grande y bello; venidle a conquistar. Cesad de ser esclavos, las bestias sometidas que lamen resignadas el pus de sus heridas, que dóciles y abyectas se dejan flagelar.

Mirad hacia la altura; dejad de ser canalla; la turba que no siente anhelo de ideal, cortejo de lacayos y carne de metralla, rebaño que devoran los campos de batalla, la fábrica, el presidio, el hambre, el hospital.

¿No veis? Vuestras desdichas amasan la ventura del noble, del prelado, del príncipe, del rey. Le dais con vuestra anemia los goces de la hartura; con vuestras ignorancias, la prez de su cultura; con vuestro servilismo, el yugo de la ley.

Sois hombres. Vuestra estirpe no es hoya de gusanos; sois tanto como un papa, como un emperador. Si vuestra tez es ruda y hay callo en vuestras manos, teneos por muy nobles, jamás como villanos: ser zángano es vileza, no serlo es un honor.

Pensad este contraste: os niegan sus delicias las mieles del reposo, las galas del saber, y, en tanto, la ventura regala sus primicias, sus dones, al ocioso, cubriendo de caricias la inútil existencia hastiada de placer.

¿Oís? Mientras sucumbe de frío el mendicante y tantas criaturas en vano piden pan descenden del palacio magnífico y brillante los ecos del sarao, el júbilo insultante que hierde desde arriba a los que abajo están.

Sois muchos, sois millones. ¿Por qué no alzais la frente? ¿Por qué os rendís cobardes pudiendo ser alud? Morde las ligaduras, rompedlas con los dientes y, libres ya las manos, blandidas imponentes y estrangulad al monstruo de vuestra esclavitud.

Echad abajo altares de necia idolatría; rasgad los privilegios, y que, una de otra, se abatan las fronteras que alzó la tiranía, y el orbe entero acoja en santa eucaristía, la hostia del trabajo, y sea el hombre un día.

Oscar Pérez Solís

Notas de la Región

Algemesi

DE POTENCIA A POTENCIA

Después de lo que estampado queda en el número anterior, señores conservadores, poco me resta decir, solo que ya saben a quienes tienen que recurrir cuando alcanzar quieran alguna cosa que en la política relación alguna tenga y el que suscribe intervenga.

Pero no, no soy una potencia de la categoría de la de ustedes, soy algo más, mi potencia es mucho más elevada y a ustedes debo este rapidísimo ascenso, a tan gran altura me han colocado, que a ser jactancioso de mi grandesa; me dieran tentaciones de decir desde mi cumbre con F. Nietzsche, en «Así habla Zarathustra», vosotros mirad arriba cuando aspiráis a elevaros. Yo, como estoy alto, mire abajo.

¿Quién de vosotros puede estar alto y reír al mismo tiempo?

¡Gentes pequeñas, cada vez os empequeñeceis más! ¡Gentes acomodaticias, os estáis desmigajando! Y acabareis por irros a pique con vuestra infinidad de menguadas virtudes, de menguadas omisiones y de menguada resignación.

Pero no, no soy vanidoso y renuncio desde luego a mi grandesa, para vivir y mantenerme entre vosotros; y dejando para otra ocasión estas enseñanzas del gran maestro pasemos a lo que motiva estas cuartillas, haciendo las siguientes preguntas al señor Alcalde.

Por el mes de Febrero o Marzo recayó acuerdo del Ayuntamiento para imprimir una memoria reveladora de la desastrosa administración carlista. ¿Sabe el Sr. Alcalde si se le ha dado cumplimiento, repartiéndola profusamente por la población?

Pase por encima de lo de la tribuna de la prensa.

En una de las sesiones, por cierto, bastante movidita, del mes de Julio acordó el Ayuntamiento, cuando aquello de la temblada, que en veinte meses sin hacer nada para el principio un industrial había excedido en los precios el precio de sus facturas.

¿Sabe el señor Alcalde si ha sido llevado a efecto? No sé si se lo ha llevado a efecto, pero sí sé que las facturas de ese industrial, firmadas por el Sr. industrial, o condonadas.

TRABAJO

En el 23 de Agosto, también acordó la corporación Municipal en el Monte de la ermita que dió motivo a un señor concejal a decir que ya estaba harto de católicos baratos, el poner un azulejo rotulador en el excementerio que dijera Calvario Municipal. ¿Sabe el señor Alcalde si apesar de la insignificante cantidad de su coste este acuerdo está cumplimentado?

¡Aquí del Tenorio! Si buena vida os quitó, mejor sepultura os dió, dirá el señor Alcalde; si buenos tropezones os hago dar en vida por estas calles, porque no hago recomponer ninguna acera ni asentar ninguno de los innumerables adoquines sueltos, mejor caminito os doy para que, con patines, vayais a vuestras sepulturas; ese caminito parece un eskating-rin o un salón para patinar. ¿Eso es fiel reflejo de nuestra pobreza, señor Alcalde? ¿Que usted no conoce los términos medios?

En otra sesión señor Alcalde, el concejal republicano pidió y fué aprobado, 2 recipientes urinarios. ¿Sabe V. si se ha intentado siquiera dar cumplimiento a este acuerdo?

En cambio se apresura V. a pagar a los exempleados carlistas tan pronto se ha visto con dinero, saltando por encima de todos los créditos a pagar que tiene el Municipio más antiguos y creo que saltando también, por encima de acuerdos del Ayuntamiento con respecto a este particular, dando lugar a que piensen que lo hacen así por agradecimiento, por compañerismo, por haber peleado juntos en las mismas trincheras contra el mismo enemigo que conceptuaban común.

Lo que me extraña también, es la conducta que siguen los concejales liberales y republicanos de que no pidan en el consistorio explicaciones del porque de tanto incumplimiento de los acuerdos que se toman, por que esto parece que se les haya tomado por figuras decorativas, dando lugar a que piensen también a que si se les ha atragantado alguna cosa en la garganta por no decir otra cosa.

El Corresponsal

Grevillente

El día seis del corriente, encontrábase tres niños de seis a ocho años de edad, jugando a la puerta de la casa donde habita el Sr. Juez y tocaron con un hierro en la puerta que igualmente es de hierro; a los golpes salió la criada y los muchachos huyeron; mas al retirarse la sirvienta volvieron sobre sus pasos y, cosa de chicos, llamaron de nuevo, pero esta vez fué el propio Sr. Juez quien salió y comenzando una encarnizada persecución tras del niño de siete años Francisco Ferrández Galván, le detuvo cuando la criatura llegaba a su casa y le condujo a la cárcel, teniéndole desde la una de la tarde hasta las ocho o sea siete horas. Como quiera que los padres del niño están ausentes

de ésta, fueron a casa del Juez sus abuelas siendo despedidas con palabras groseras y frases malsonantes propias en toda persona medianamente educada; despues fuese su tío a ver al Juez, el cual, hecho un energúmeno, altivo y amenazador, preguntóle con que fin se presentaba en su domicilio, contestándole que, con objeto de que ambos fuesen a casa del notario a levantar la ley municipal; el Sr. Juez, descompuesto y fuera de sí, le dijo: Tú eres muy abogado ¿quien eres tú?—¿yo? No! asco, tío del niño que V. ha encerrado en la cárcel.

Por no escuchar tantas frases capaces de avergonzar a cualquiera, tuvieron que marcharse como habían ido, sin conseguir su objeto.

Nosotros, los socialistas protestamos enérgicamente ante el ministro de Gracia y Justicia, contra este Juez, que es el azote de esta Villa, que tan paciente sufre los erupciones del Sr. Juez que le ha tocado en suerte, y que todos los asuntos que se le presentan a resolver los soluciona sin dejar de tocar la guitarra.

Belmonte

Si pretendes ver las calles hechas una porqueria, no demores un instante, ven por acá, vida mía

De organización

La experiencia nos ha demostrado, y hoy mismo lo estamos viendo, que el 99 por 100 de las Sociedades que se disuelven es por falta de fondos.

En cambio, no conocemos que se haya disuelto ninguna organización obrera cuando en su Caja tiene fondos de consideración.

El mejor medio de que los asociados permanezcan en las filas de las Sociedades es el de que éstas tengan las Cajas bien surtidas.

(De «La Unión Obrera»)

¡Trabajadores! Hecurar la vida de EL SOCIALISTA equivale, para nosotros, a poseer un arma bien templada que defienda constantemente vuestros intereses.

Por tal razón debéis hacer colectas a su favor y procurarle el mayor número de lectores.

¡Abajo la guerra!

La Resurrección Sansanista

Ya tenemos a Sansano otra vez en juego.

Las enagenaciones mentales suelen ir acompañadas de alguna idea lúcida, y cuando Sansano, modesta y ridículamente, se comparaba con Cristo, si erró en las esencias, como tomar chocolate antes de recibir la eucaristía, pudo acertar y acertó en detalles como la Resurrección.

Sansano se ha suicidado y revivido políticamente cuantas veces le ha venido en ganas. Ha dicho: «ya no escribo más en *La Libertad*»; «me retiro»; «no me retiro»; «me voy»; «me quedo...» ¡La eterna formalidad de Sansano!

La última retirada debió ser una cosa emocionante, porque despues de recitar, pensando en un Secretario, aquello de «si buen susto me diste, mejor pena me has quitado», tropezó, de pies a cabeza, con Porcel y Compañía, y les dijo: Soy viejo y feo. (Gracias al Obispo de Orihuela, cuyo anillo ha besado, o a Nakens, cuya labor anticlerical tanto ha ensalzado, o a quien sea, que ha reconocido, al fin, sus condiciones de edad y físico, porque si continua con aquella diabólica idea de los besos y abrazos de las mujeres, a estas horas no quedaba sano ningún marido confiado.) Soy viejo y feo—dijo—y como el periodismo es cosa de jóvenes y guapos ahí os dejo a mi amada *Libertad*, con lo cual él se quedó tan orondo y lirondo, y los demás tan admirados de los talentos del excaudillo.

Lo peor es que esta nueva etapa sansanista se presenta con caracteres alarmantes, porque mientras le dió por escribir en *La Libertad* aquello de «la grandilocuencia de Sansano», «el talento de Sansano», «el saber extraordinario de Sansano», y otros ditirambos fácilmente explotados por el periódico de colores, y creídos por algunos sencillos labradores, la cosa, claro es, era sensible, y aún nos acongojaba a todas las almas piadosas, pero no pasaba de ahí; más ahora se ha acordado de Espartero y Mendizábal, se ha recrudecido en él la monomanía de una estatua, y hay que rogar para que no persista en la idea, porque si persiste somos más perdidos que aquel candidato a Diputados a Cortes que presentaba Sansano en las últimas elecciones, y de quien decía iba a salir Diputado. Ganga se la hace... y gorda. ¡Vaya que se la hace! Sobre todo cuando conozca el comportamiento de Sansano.

Este se incomoda y nos ataca porque los gomistas y nosotros (hubiera podido añadir también, los republicanos, los carlistas, los neutros, etc.) censuramos a la situación actual. Dejemos a un lado a los gomistas; les está bien merecido por algo humillante para Sansano y

vergonzoso para Gómez de que nos ocuparemos en uno de nuestros próximos artículos sobre la Resurrección sansanista, en que diremos, sin amenazas, más de lo que Sansano se figura. Ahora vamos solo a lo que a nosotros nos importa.

CLINICA de D. VICTOR MARTIN

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS
Consulta especial de enfermedades de la vista, nariz, garganta y oídos.—Operaciones y curación de cataratas, desviaciones de párpados, pestañas, granulación, pólipos, vegetaciones, anginas, zumbidos, supuraciones, etc., etc.

Tratamiento de enfermedades específicas Aplicación de suero oxigenado en el reumatismo.

Medicina y Cirugía general. ASISTENCIA A DOMICILIO.
Plaza de la Merced, número 15.—Horas de consulta de 9 a 12

TRABAJADORES:
NO COMPREIS PAPEL DE FUMAR DE D. JOSÉ LAPORTA LO FABRICAN ESQUIROLS

¡¡¡Trabajadores!!! Fumad papel 1.º de Mayo unico medio para que los huelguistas de Bñeras no fracasen.

vergonzoso para Gómez de que nos ocuparemos en uno de nuestros próximos artículos sobre la Resurrección sansanista, en que diremos, sin amenazas, más de lo que Sansano se figura. Ahora vamos solo a lo que a nosotros nos importa.

Nosotros hemos combatido públicamente y sin hipocresías de ninguna clase, a la situación actual, porque la consideramos inferior a la de Sansano, aun siendo ésta peor que la de Gómez.

Y al censurar la administración de Ganga no hemos hecho otra cosa que corroborar el juicio público de Elche y la opinión del mismo Sansano.

Vicente Sansano fué a visitar a D. Lorenzo Maciá Martínez con motivo de una desgracia de familia: se habló allí de las inmundidades municipales, y Sansano le decía a su compañero y conocido que, efectivamente, esto era lo peor que se había conocido, mucho más malo que lo de Gómez, pero que él no tenía más remedio que callar por hallarse pendiente una causa en que Ganga, si quería, podía hacerle mucho daño. ¿A quién engañaba Sansano? ¿A su amigo y compañero Lorenzo Maciá cuando le decía que esta situación política era la peor de todas, o al pueblo de Elche, cuando desde las columnas de «La Libertad» ensalza las excelencias de esta Administración?

El mismo Sansano, hablando con otro amigo suyo del impuesto municipal sobre edificaciones, con don Diego García Ferrández, le repetía una y mil veces que era vergonzosa esta administración municipal, pero se disculpaba con la misma excusa, con lo de la causa pendiente que le obligaba a estar bien con Ganga.

Ya ve Sansano que nosotros no vamos por las ramas; por el se dice, «nos consta», y otras expresiones propias de intrigantes Celestinas: le concretamos los hechos; ¿a que no nos deja mentirosos? ¡Qué nos ha de dejar!

Y si Sansano, en todas partes, lo

mismo en el Casino de Santa Pola, a presencia de los Fluxá, que en la tertulia del *nugoleit*, delante de los Sempere, mauristas, murmura y maldice de Ganga en términos que por educación nosotros jamás emplearíamos, sería bien extraño, tratándose de Sansano, que hizo de la mentira su arma predilecta, no nos combatiere por lo que él dice y reconoce como verdad ante todo el mundo.

Ese es Sansano.

Afortunadamente, ya nadie cree en él.

Hasta el próximo número en que nos ocuparemos de la campaña sobre presupuestos municipales, que Sansano ha hecho en «La Libertad» para desacreditar a D. Leopoldo González Serrano.

Asientos de anea para sillas

Los pone el compañero Manuel Medina, calle de Sansón, 21, Elche.

Servicio esmerado y precios económicos.

Previo aviso, pasa a domicilio a recoger las sillas y se traslada a los pueblos limitados para el servicio de Sociedades y particulares que lo deseen.

No equivocarse. Se reciben encargos calle de Sansón, 21 (Llano) Elche.

OBREROS:

LEED Y PROPAGAD

«El Socialista»

TRABAJO

RETRATOS

III

Rico fué antes de nacer,
y más rico es cada día;
él juega a la Lotería
buscando más rico ser.

A Ferrer ha triturado;
Maura es su amo y señor;
es más que conservador,
un dentista consumado.

Es temible polemista
ante su gran esfetera;
notas hay en su mollera;
hoy es concejal ganguista?

El fotógrafo Quico.

La obra de los conservadores juzgada por los conservadores mismos

Del diario conservador «La Lealtad», de Alicante, copiamos:

«COSAS DE ELCHE»

Cuántas cosas se nos dice pasan en el mundo de los vivos. Llegaron los guardias de seguridad con su activo jefe, pero como dicen malas lenguas, fué contra la voluntad de los primates de la política idónea. Estos parece que dieron la consigna a sus subordinados para no dar ni el saludo a los que cumplen con su deber y no favorecen a los puntos negros y blancos en los sitios estratégicos de la población. Y el disgusto es general, pues con esa política de campanario que se está desarrollando sin temor a lo presente y a lo futuro, Elche ardó en un candil. Las sesiones del Ayuntamiento son tristes presagio y reflejo fiel, de la decadente situación política, que mira a Gómez con temor cual si es para represalias de su conducta para con él. Ya no le inspira confianza Sansano, porque éste sabe que no le han favorecido nada en sus últimos conflictos, después de juradas promesas, y porque sabe que el día que les vuelva la espalda el jefe reformista y sus amigos se quedarán en cuadro, y no tardará mucho tiempo en que pueda aplicarse aquel verso de Bécquer: «¿Qué solos se quedan los muertos?»

Hay quien dice que el Jefe idóneo se retira para dejar paso franco a su caída a sus predilectos factores y todos dicen ¡qué pasará en Elche ese día! Sin dirección, sin rumbo ni guía, un partido, partido por gala en dos, pero será más triste el día que cumpliendo con su deber los señores concejales del Ayuntamiento, no dejen celebrar sesiones a cuatro soldados y un cabo, y acudan liberales, mauristas y reformistas, a pedir estrecha cuenta de todos los actos administrativos realizados por dicha corporación, que justo es que las grandes poblaciones no se dejen abandonadas a iniciativas particulares.

Elche atravesará circunstancias críticas, pero dentro de ellas podría la situación imperante buscar medios para remediarla. Acude a los diputados y nada consigue, envía comisiones a Madrid y vuelven como fueron, a diferencia de las comisiones de Alicante, Novelda, Morvar, Santapola y otras, que han conseguido obras públicas y recursos para aliviar a sus representantes, y ante esto exclamamos: ¿es

que Elche no tiene representantes en esta situación?, o es que a Elche le vuelven la espalda los diputados y los llamados a llevar la iniciativa en esta época azarosa, y no hay nadie que por amor a su pueblo levante la bandera de protección hacia una ciudad que tantos beneficios presta a los políticos, sin encontrar el amparo que necesita de ellos.

Esto puede ser una lección para el porvenir; fíjense bien los que están al frente de la cosa pública y los que están al frente de los diversos partidos en esta localidad, porque algún día es posible que el pueblo sea sordo al llamamiento que se le haga, y conteste que no quiere servir a quienes le abandonaron en circunstancias críticas, y desatendieron los clamores de su patria chica.

Coda la noche me tienes
cantando las aguas mares
y al mismo tiempo mirando
lo puerca que están las calles

Por «El Socialista»

Los jóvenes socialistas ilicitanos, están realizando los trabajos preliminares para organizar una función teatral a beneficio de «El Socialista» cuyos productos unidos a los que nuestros compañeros de las demás poblaciones le envían, servirán para que nuestro periódico, el único diario defensor del desheredado siga en su puesto de combate contra todas las injusticias sociales.

Debemos, pues, todos los trabajadores sin excepción de ninguna clase, velar por sus intereses que son a la vez los nuestros, y por lo tanto, ayudar a los jóvenes en su empresa para que el día de la función, resulte un éxito y que no se vean frustrados los deseos de los jóvenes socialistas que en tan buen pensamiento se han inspirado.

La Comisión

Clinica Médico-Quirúrgica

D. Julio M.^a López
Canalejas (Corredera), núm.

Consulta de Medicina y Cirugía general.

Horas: De 10 a 12 de la mañana.

Gratis para los pobres los miércoles.

Visita a domicilio.

Se admiten iguales

Cuando por la calle voy
se me arrancan las entrañas
de ver tanta porquería...

Sr. Alcalde, ¡pedralla!

Comunicado

Sr. Director de «Trabajo»
Muy Sr. mío: Habiendo leído «La Libertad» correspondiente al domingo 8 del actual, me voy con derecho a entrar al pueblo en general, del porqué se daba y se da en el arriendo actual 18.267 pesetas con 50 céntimos, y el porqué del arriendo del año próximo 1915, se dan 18.555 pesetas.

Primer dato del pliego de condiciones del arriendo de dicha plaza, desde año 1910, al año actual, solamente por la plaza de Abastos. Se pagan anuales 18.267 pesetas con 50 céntimos, tarifa de cobro de todos los puestos.

Los metros en todos los sitios se cobran pesetas 0'25

Los metros de puesto de carne pescado o dulces 0'50

Un corvo al por mayor ptas 0'50

Tarifa de cobro del año próximo 1915.

Los metros en el pabellón ptas. 0'25

En las esquinas del mismo ptas. 0'40; aumento 0'15

Los metros acera para lo que sea, ptas. 0'50; aumento 0'25

Un corvo, al por mayor ptas. 1'00; aumento 0'50

Un metro, para carne, salazones u otros géneros, pesetas 0'50; aumento 0'25

Un metro en la pescadería, ptas. 1'00; aumento 0'75

Los bultos que hayan de tras ptas. 1'00; aumento 1'00

Además hay varias fachadas que se pagan a 50 céntimos el metro ptas. 0'50 aumento 0'38

Además hay incluido en este arriendo del año próximo, que el arrendatario actual no lo tenía, lo siguiente: Porrate de San Antón que según cálculo se recojen 80 pesetas

Porrate de Agosto 80 pesetas
Puestos de confetti 40 pesetas.

En la ambulancia existen, un aumento al año, de más de 1.500 pesetas, y un puñado bueno de pesetas más, que con arreglo a la tarifa se recaudan.

Además, este arrendatario es dueño absoluto para dar los puestos sin intervención de otra segunda persona; cosa también que el arrendatario actual tampoco lo tiene.

Pues bien: como dice «La Libertad» que se dan en el arriendo de la Plaza de Abastos para el año próximo de 1915 la cantidad de 18.555 pesetas anuales o mejor dicho que se da, en este arriendo 287 pesetas con 50 céntimos más que los años anteriores; el lector ya puede ver el por-

qué las dan, y todos estos datos, deben estar bien leídos por el lector; verá como pugna con lo dicho por «La Libertad».

Para estas empresas dice el articulista que [ha dejado de pertenecer a la redacción, para mentir como siempre.

Y sin más, queda de V. este a sus órdenes, que ama a su verdadero y razonable periódico, y para servirle su atento servidor que b. s. m.

G. Miralles

UNA QUEJA

Elche 10 Noviembre 1914.

Sr. Director del periódico TRABAJO.

Local.

Muy señor mío: Pongo en su conocimiento desearía que en el próximo número de su digno semanario denunciase la siguiente:

En la calle San Jaime número 5, existe una canal que al estar lloviendo se hace imposible el tránsito por dicha calle por ser muy estrecha y la canal o despedidero de aguas lluvias a la altura del primer piso se halla cortada y arroja el agua en medio de la calle obligando a la persona que pase por allí a darse un baño.

Dándole gracias anticipadas se reitera de V. afectísimo S. S.

q. l. e. l. m.

José Ripoll

Un rato a perros

¿No conocen ustedes a Pichirichi? ¿No? ¡Ni falta que les hace! Pero, en fin, como el chico quiere exhibirse...

Verán. Es un muchachito retezón, de la clase de «jóvenes», «rebeldes», «independientes», etc., que firmó aquel manifiesto que publicaron los de su partido el día que vino a Elche, y fué silbado, Melquiades Alvarez. Entonces era republicano, y odiaba mucho a la monarquía, pero como por no estar organizado el Partido republicano local, nada puede esperar de estas fuerzas políticas, hoy se ha hecho reformista, en donde espera hallar mejor suerte.

¿Aún no le conocen? Pues bien; miren ustedes la cara de los redactores del periódico de colores, y aquel a quien mejor cuadre el nombre de Pichirichi, ese es Pichirichi.

Este «joven», «rebelde», «independiente», etc., fué a la velada del Coro Progreso sin representación alguna escrita; allí se buscó y agenció una verbal —es muy mañoso— que le permitió tomar parte en el acto, y cuando se hacía el resumen, que luego, de orden superior, impugró, su cabecita, moviéndose, de arriba abajo, parecía un budo dajo diciendo sí, sí y haciendo signos y muestras de aprobación con las que ostensiblemente aprobaba, dando su asentimiento y conformidad, a los argumentos que allí se exponían.

Luego.... La necesidad de agradar a su amo y señor, alguna orden quizás, le hicieron ir contra sus propios actos y acaso contra sus mismas convicciones.

Es, según él dice, joven, rebelde, independiente, etc., etc.

PARA QUE CONSTE, consignamos:

Que miente quien afirma la existencia del juego prohibido en Elche.

Que miente quien asegura que muchas cuentas se abonan a condición de dejarse descontar el 50% por 100, pero firmando el recibo de la totalidad de ellas.

Que miente quien diga que mensualmente se reparte entre ciertos situacioneros una suma que honradamente debería tener otro destino.

Que miente, en fin, quien no se calle y llame dignos a un alcalde de R. O. que salió concejal sin votos y a un diputado, sin votos también, como hacen aquellos «jóvenes», «rebeldes», «independientes», etc., que venían a regenerar a Elche.

¡Ah! se nos olvidaba decir a Vds. que Sansano se ha retirado de «La Libertad».

Que conste ¿eh?

Teatro Llorente

En este bonito coliseo se exhiben numerosas películas de largo metraje y de sugestivos argumentos.

El público que en las noches de cine llena el teatro, se entusiasma cada vez más, y con sobrada razón, pues el Sr. Pallás, no repara en precio para presentar al pueblo ilicitano películas admirables, tanto en lo dramático como en lo cómico.

Además la explicación de los cuadros está a cargo del inteligente joven Rafael Serrano, quien con fácil palabra detalla el significado de las películas.

Siga por ese camino el Sr. Pallás, presentando novedades, que el público, sin duda alguna, corresponderá a su sacrificio.

Gaudío

NOTICIAS

Convocatoria

Juventud Socialista Obrera

Se os convoca a Junta General ordinaria para el próximo martes 17 del actual a las 8 y media de su noche y en domicilio social, con el fin de dar cumplimiento al artículo 29 de nuestro vigente Reglamento.

Se encarece la asistencia de los afiliados.

Tipografía de José Agustín Sánchez

ANUNCIOS

BANCO DE CARTAGENA
SITUACION EL DIA 30 DE ABRIL 1914

ACTIVO		PASIVO	
	Pesetas		Pesetas
Caja y Banco de España	3.920.887'83	Cuentas corrientes	5.081.361'40
Pagado dividendo cuenta utilidades		Imposiciones a fecha fija	587.891'50
Cartera de títulos	1.742.402'54	Imponentes de la Caja de Ahorros	15.013.000'77
Cartera de efectos	15.245.424'06	Efectos a pagar	323.703'77
Participaciones	2.892.707'54	Corresponsales	3.416.260'70
Cuenta corriente con garantía personal	4.467.536'54	Varios	559.234'63
Corresponsales	7.022.134'44	Dividendos a pagar	15.204'00
Varios	156.998'60	Utilidades líquidas	
Inmuebles	988.042'82	Fondo de reserva estatuario	1.000.000
Mobiliario	175.319'81	2.º Fondo de reserva (voluntario)	600.000
Cámara acorazada de Cajas de Alquiler	58.205'66	Capital	10.000.000
Gastos de primer establecimiento e instalación	806.968'52	Total	37.426.607'86
Total	37.426.607'86	VALORES NOMINALES	
VALORES NOMINALES		Depositantes de efectos en custodia	22.173.386'08
Depósitos en custodia	22.173.386'08	Acreeedores por depósitos necesarios	
necesarios		Depositantes de valores en garantía	4.835.048'98
en garantía	4.335.048'93	TOTAL GENERAL	37.008.435'06
TOTAL GENERAL	64.435.042'92		64.435.042'92

EL CONSEJERO DELEGADO,
Roberto Wirth

EL INTERVENTOR,
Rafael Serra

**Servicio de Encargos de
Crevillente, Elche, Alicante
Y VICE-VERSA**

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACIÓN CON LOS ORDINARIOS DE MADRID,
BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Alto de la Barcelona, 24

ALICANTE.—Calle Zaragoza, 5

ELCHE.—Juan Quirant Mateu, San Juan. 4

El Palamonero

Paseo Méndez Núñez, 20 y San Isidro, 2.

ALICANTE

Se sirven aperitivos, café y comidas, todo a precios económicos. Se confeccionan toda clase de comidas y encargos, avisando con anticipación. Se facilitan camas.

Especialidad en paellas

Profesor de Francés

Método especial

Se dan lecciones a domicilio por método sencillísimo y práctico para poder aprender dicho idioma correctamente en 6 meses.

Precios convencionales

Calle San Jaime, número 4

¡ALTO!

—¡Vaya un carazo brillante que yevas hoy, vida mía.
—Di por que es eso! al instante.
—Es por la crema «Diamantes» que es la mejor hasta el día.

De venta: Castelar, Rafael Barra.

**“LA PAJARITA”
Casa de Comidas
DE
Ramón Brotóns**

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2
(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido	25 cts.
de sopa	30 >
de arroz con conejo	30 >
de estofado de ternera	30 >
de guisado de almondigas	30 >
de habichuelas	30 >
Un par de huevos a plato	25 >
Uno	15 >
Un par de chuletas asadas o fritas	25 >
Una	15 >

Rencomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuren utilizar los servicios y consumir los establecimientos que se anuncian en este periódico.

**Pedro Valero Clement
CORRESPONSAL DE LA PRENSA SOCIALISTA
TIENE PARA LA VENTA:**

5 céntimos

Organización Regional de la Federación Valenciana.

El Socialismo es el Nuevo Evangelio, por Emilio Zola.

A los Campesinos, por Eugenio Chiacchi.

La Táctica Revolucionaria, Fuerza y Violencia, por Jorge Plecanou.

Los deberes de los ricos.

10 céntimos.

Doce meses en el Cuartel, por T. Alvarez Angulo.

La guerra y la Patria.

El Programa Socialista, comentarios, por P. Iglesias.

Tarjetas postales de Pablo Iglesias.

El programa «Vida Socialista». Retratos del capitán de artillería (hoy

socialista) Oscar Pérez de Solís, de Pablo Iglesias y de B. Pérez Galdós.

15 céntimos

De Todo un Poco, monólogo, por Salvador Ferrández.

Programa general y municipal del Partido Socialista Obrero Español.

El Torero Honra de España, por José López y López.

El Mundo Obrero del año 1912.

20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por Carlos Bonet y Pedro A. Cienfuegos.

30 céntimos

Sin Patria, de Torres y Brotons.

50 céntimos

Ley de reuniones públicas y de Asociación.

DISPONIBLE

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras—ELCHE